

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@sh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Ersatzwahl in den Kantonsrat

Der Regierungsrat hat Severin Brüngger, FDP.Die Liberalen, Schaffhausen, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2021-2024 ab 1. Oktober 2022 als gewählt erklärt. Severin Brüngger ersetzt die per 30. September 2022 zurücktretende Kantonsrätin Nicole Herren im Wahlkreis Schaffhausen.

Initiative "Kantonsbeitrag an die Kosten der baulichen Erneuerung des Kantonsspitals (Spitalinitiative)" zustande gekommen

Der Regierungsrat hat die am 8. September 2022 eingereichte kantonale Volksinitiative "Kantonsbeitrag an die Kosten der baulichen Erneuerung des Kantonsspitals (Spitalinitiative)" als zustande gekommen erklärt. Die Unterschriftenbogen mit den Initiativbegehren wurden geprüft. Die Volksinitiative "Kantonsbeitrag an die Kosten der baulichen Erneuerung des Kantonsspitals (Spitalinitiative)" vereinigt 1'050 gültige Unterschriften auf sich.

Ja zu Verboten und Verwendungsbeschränkungen sowie zur Kontingentierung im Bereich Gas

Der Regierungsrat begrüsst – in Übereinstimmung mit den kantonalen Fachdirektorenkonferenzen – die Verordnungsentwürfe des Bundes zu den Verboten und Verwendungsbeschränkungen sowie zur Kontingentierung im Bereich Gas, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement für Wirtschaft, Bildung und Forschung festhält. Die Verordnungen treten erst im Falle einer Mangellage in Kraft und werden je nach aktueller Lage angepasst. Sobald sich eine Mangellage abzuzeichnen beginnt, ergehen Sparappelle an alle Erdgasverbraucher. Kommt es trotz des Aufrufs zum freiwilligen Sparen zu einer Mangellage, kann der Bundesrat die Unterbrechung der Erdgaslieferung für alle auf Mineralöl umschaltbaren Anlagen anordnen. Als weitergehende Bewirtschaftungsmassnahmen können per Verordnung Verbrauchseinschränkungen und Verbote bestimmter Verwendungszwecke erlassen werden. Lebenswichtige Güter und Dienstleistungen dürfen nicht wesentlich betroffen sein. Die Verwendung von Gas in den Bereichen Sport, Freizeit, Wellness sowie beispielsweise Terrassen-Heizstrahler können verboten werden. Verwendungseinschränkungen und Verbote dienen dazu, eine Kontingentierung, die mit bedeutenden volkswirtschaftlichen Schäden verbunden wäre, möglichst zu verhindern.

Die Regierung unterstützt das Vorgehen des Bundes. Sie weist aber darauf hin, dass Kontingentierungen, Verbote und Einschränkungen, welche sich auf den Gasbereich beschränken, unweigerlich zu einer Verlagerung hin zu elektrischer Energie führen. Um eine sichere Stromversorgung zu gewährleisten, müssen bei Einführung von Einschränkungen im Gasbereich deshalb parallel Einschränkungen im Strombereich erfolgen. Nur so kann eine Verlagerung in den Strombereich verhindert und eine sichere Stromversorgung gewährleistet werden.

Genehmigung eines Gemeindeerlasses

Der Regierungsrat hat die von den Gemeindeversammlungen Buch, Hemishofen und Ramsen sowie dem Einwohnerrat Stein am Rhein am 3. Juni 2022, 14. Juni 2022, 11. April 2022 und 25. Februar 2022 beschlossene Verbandsordnung des Zweckverbandes "Feuerwehr Region oberer Kantonsteil" genehmigt. Die bisherigen Zweckverbände "Verbandsfeuerwehr Ramsen - Buch" und "Verbandsfeuerwehr Stein am Rhein - Hemishofen" werden aufgelöst.

Dienstjubiläen

Der Regierungsrat hat Manuela Bolli, Sitzwache bei den Spitälern Schaffhausen, die am 4. Oktober 2022 das 40-jährige Dienstjubiläum begehen kann, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Weiter hat die Regierung Sandra Störmer-Wimmer, Expertin Intensivpflege bei den Spitälern Schaffhausen, und Susanne Schnetzler Meier, Primarlehrerin, die am 1. bzw. 4. Oktober 2022 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, den Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 20. September 2022
Nr. 41/2022

Staatskanzlei Schaffhausen